

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7973.

Subscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

JUEVES 12 DE ABRIL DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mas, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusiva propiedad.

AÑO XXVIII.

Seccion oficial

La «Gaceta» del 9 publica las siguientes disposiciones:

Marina.—Real decreto disponiendo que D. Mateo García y Anguiano, capitán de navío, cese por pase á otro destino, en el cargo de jefe de la seccion de armamento de la direccion del material del ministerio de Marina.

Otro nombrando para el cargo á que se refiere el decreto anterior al capitán de navío D. Ignacio García Tudela y Prieto.

Otro disponiendo que el capitán de fragata de la armada D. Emilio Barrera y Perez cese en el cargo de oficial primero de dicho ministerio.

Otro nombrando para el cargo á que se refiere el real decreto precedente á D. Siro Fernandez y Garcia, capitán de fragata de la armada.

Otra disponiendo que D. Ramon Martinez y Pery se encargue interinamente del destino de jefe de la seccion de armamentos, hasta que don Ignacio García Tudela y Prieto tome posesion del referido cargo.

Gobernacion.—Reales decretos concediendo á las villas de Tarrasa y Utrera título de ciudades.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Mañana aparecerán en la «Gaceta» los nombramientos de senadores.

—El señor marqués de la Vega de Armijo regresará á Madrid cuando las Cortes reanuden sus sesiones.

—El capitán general de Cataluña ha manifestado á la diputacion de Barcelona su deseo de que se restablezca el cuerpo de mozos de escuadra.

—Vuelven á insistir los periódicos para que son candidatos ministeriales para la vicepresidencia del Congreso, los señores Eiduayen y Escobar.

—Eso les probaria que cuantos castillos levantaron sobre la actitud de estos dos hombres políticos, se han venido abajo.

—Al cerrar nuestra edicion de provincias no se habian reunido todavia en consejo los ministros.

—La enfermedad variolosa está haciendo estragos en Moraleja del Vino (Valladolid).

—Se estan derribando los fuertes que durante la última guerra civil se levantaron en Villanueva y Geltrú.

—Los barcos de Alcira y Carcagente presentan este año mucha y abundante flor, prometiendo á los cultivadores una gran cosecha.

—El premio de la última loteria, consistente en 250.000 pesetas, se ha repartido en Valencia entre varias familias, pertenecientes á la clase artesana.

—Inmediatamente que llegó á noticia del señor ministro de la Guerra la denuncia de un periódico respecto á que se adeudaban tres mensualidades á los jefes y oficiales de remplazo en el distrito de Andalucía, ordenó al director de Administracion militar inquiriese lo que sobre el particular hubiese, y habiendo telegrafado este al intendente del mencionado distrito, contestó ser cierta la noticia por carecer de fondos la tesoreria de Sevilla.

Con este motivo el general Ceballos dirigió al ministro de Hacienda una atenta carta con los antecedentes espuestos, suplicándole á la vez, que se atendiera, á ser posible, á su peticion.

El Sr. Barzanallana contestó, como era de esperar, que habia comunicado desde luego las órdenes oportunas á los jefes económicos de Andalucía para que hicieran efectivos todos los libramientos pendientes de cobro en el indicado concepto.

—Un diario radical da cuenta en los siguientes términos del último sábado del Sr. Martos:

«Si los redactores de «Los Debates» y de «El Diario Español» hubieran concurrido anoche á casa del señor Martos, habrian quedado completamente convencidos de que, ni se han suspendido esas reuniones, ni podia á nadie ocurrírsele la idea de suponer diferencias ni antagonismos en aquel importante círculo de hombres políticos, así civiles como militares, que han ocupado altos cargos y que tan unánimemente piensan.

Lo único tal vez digno de extrañeza para ciertos políticos, sería la calma y la severidad con que en esas reuniones se aprecian las cuestiones palpitantes de la política.»

«La Correspondencia» á su vez, dice de la reunion verificada en casa del señor conde de Cheste:

«Asistieron bastante número de personas, con objeto sin duda de hablar de lo que ayer era cuestion del día; la reunion se prolongó más tiempo del ordinario, y hubo té, y baile en el salon grande.

—Esta mañana á las once el cuerpo diplomático extranjero residente en esta corte, ha estado en Palacio á ofrecer sus respetos á S. M. y A.

—El duque de la Torre y el Sr. Sagasta no llegarán á Madrid hasta el miércoles.

—Dentro de pocos dias tendrá lugar la recepcion en palacio del nuncio de Su Santidad.

—Dice la «Mañana» que no vió anteayer el Sr. Cánovas en Palacio al conde de Morphy.

Como que el presidente del Consejo fué únicamente al régio alcázar á ofrecer á S. M. sus respetos.

—Llevando como llevan mas de dos años de ejercicio en los cargos de presidente del consejo de Estado, tribunal Supremo, de Cuentas y del consejo supremo de la Guerra, serán senadores por derecho propio los señores Barzanallana, don Cirilo Alvarez, D. Fernando Alvarez y el general Marquessi.

—El señor ministro de la Gobernacion ha firmado ya las credenciales nombrando las comisiones permanentes en las siguientes diputaciones:

Para la de Madrid: D. Francisco Gomez Parreño, vicepresidente; D. Federico Serantes; letrado: D. Francisco Martinez Aparicio, D. Manuel Foronda y Aguilera, letrado; D. Inocente del Pozo y Egozque, letrado.

Para la de Jaen: D. José Bonilla y Forcada, vicepresidente, letrado; don Rafael Piqueras y Albacete, letrado; D. Bartolomé Guerrero Moya, letrado; D. José Torres Ortega; D. Manuel Benavides y Benavides.

Para la de Guadalajara: D. Roman Atienza, vicepresidente, D. Antonio Molero, vocal letrado; D. Modesto Gil, letrado; D. Bernardo Perez, D. Fernando Guici.

Para Lérida: D. Bartolomé Llinas, vicepresidente, letrado; D. José Maria Mammar, D. Agapito Lamarea, don Mariano Chía y Angeles.

Para Zamora: D. Alonso Felipe Santiago, vicepresidente; D. Roman de la Higuera, letrado; D. Felipe Rodriguez, letrado; D. Nicanor Fernandez, D. Julian Hernandez y Rodriguez.

Para Navarra: D. Juan Miguel Asta, letrado; D. Luis Iñarra, D. Teodoro Ruiz, D. Raimundo Diaz, D. Enrique Guelbenzu, D. Diacano Aguirre don Juan Azcona.

—La «Iberia» muestra extrañeza porque anteayer no se celebró el consejo de ministros presidido por S. M. que algunos colegas anunciaron; y con el objeto de dar una noticia de sensacion, dice que el Sr. Cánovas tuvo el mismo dia la honra de tratar de asuntos políticos con S. M. el rey.

En cuanto al consejo que ha de presidir el monarca, aun no se ha fijado el dia en que ha de celebrarse; y si algun periódico anunció que se verificaria el sábado, fué sin duda recordando que hubo un tiempo en que se celebraban en dicho dia de la semana, y no teniendo presente que poco antes del viaje de S. M. tenian lugar los jueves.

Por lo que concierne á lo de que el

presidente del Consejo de ministros estuviera en Palacio, deben saber la «Iberia», la «Mañana» y los «Debates», que esta visita nada tiene de particular, puesto que el Sr. Cánovas la hace diariamente.

—Anuncia el «Pabellon nacional» que no asistirá letrado defensor á la vista de la denuncia que tendrá lugar el viernes próximo, y con este motivo manifiesta que es la séptima vez que comparece ante el tribunal de Imprenta. Con tal motivo hemos oido afirmar que no es exacta la cuenta de nuestro colega, pues únicamente ha sufrido cuatro denuncias, contando la última á que se refiere. La primera fué en 27 de enero del año 1876; la segunda el 10 de setiembre y la tercera el 12 de octubre del referido año.

—Ayer debió salir para Bilbao el obispo de Vitoria, deteniéndose en Orduña y llegando probablemente el miércoles á la capital de Vizcaya, donde administrará la Confirmacion, al cabo de varios años que allí no se administra este Sacramento.

—El obispo de Jaen ha enviado al Ayuntamiento 500 reales como donativo para la extincion de la langosta.

—En la madrugada del sábado ocurrió en Sevilla un atentado ineficaz. Un individuo llamado por mote Pacheco, acometió á varios señores en mano, hiriendo gravemente á dos y rompiendo el capote de otro.

—Dice un colega:

«Ha causado extrañeza que sea tan reducido el número de grandes de España con aptitud para ser senadores por derecho propio, toda vez que, según aseguran los ministeriales, no llegan á 20 los que reúnan las condiciones que la ley determina.»

—Predomina la idea entre los moderados de nombrar, á más de la junta directiva del partido, que tendrá por mision la propaganda y será ejecutiva de todos sus acuerdos, otra junta suprema ó de honor en donde residirá la más alta representacion del partido, y fijará su actitud y su doctrina. Para formar esta última junta se indica á los señores conde de Cheste, Moyano, Mon, Benavides, Puñonrostro, Mayans y conde de Balmasosa.

—Han sido presos en la provincia de Valladolid 27 gitanos, sobre quienes recien acechaban de ser los autores de un robo de consideracion.

—No creemos que tenga fundamento, al menos por ahora, la noticia de que se trata de arrendar por subasta la renta de tabacos.

—Por la comandancia de marina de Santander se instruye con la mayor actividad la correspondiente su-

maria con motivo del siniestro del vapor-correo «Isla de Cuba.»

La Diputacion de Jaen ha acordado solicitar del Gobierno que se declare aquella provincia de segunda clase, en atencion á ser la séptima que figura entre las que rinden mayores ingresos al Tesoro.

—Una de estas últimas noches se cometió un horrible crimen en una casa de campo de Orihuela. Juan Garcia y su hermana, de 60 y 55 años de edad respectivamente, que eran los que habitaban aquella finca, fueron asesinados á hachazos. Los asesinos despues de mutilar y magullar los cadáveres, trataron de reducirlos á cenizas, amontonando sobre ellos los muebles de la casa y cuantos combustibles hallaron, y prendiendo fuego. A pesar de las pesquisas de la autoridad, no han sido habidos los delincuentes, hallándose preso únicamente por sospechas un sobrino de las victimas.

—El marqués de Valmediano tomará asiento en la alta Cámara por derecho propio.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Nápoles, 8.—En la provincia de Benevento ha aparecido una partida de 30 internacionalistas armados.

Han hecho resistencia á los carabinieri hiriendo á uno.

Columnas volantes de tropas los persiguen.

Se han cogido algunos prisioneros.

Constantinopla 8.—El consejo de ministros tomará hoy una resolucion sobre el protocolo.

Tambien tomará un acuerdo acerca de la proposicion de desarme y sobre la contestacion que hay que dar al Montenegro.

Mañana dará la Puerta una respuesta definitiva á los encargados de Negocios de las potencias.

Reina una grande inquietud, pues se cree que esta respuesta no será satisfactoria.

Londres, 9.—El «Times» de esta mañana dice que la Puerta consiente en ser la primera en desarmar, pero el «Daily Telegraph» que se acaba de publicar, asegura que en el consejo de ministros de Turquía, se aplazó ayer sin tomar acuerdo alguno.

Añade que rechaza las principales clausulas, considerando humillante la declaracion de Rusia y que Turquía desea una pronta solucion, creyendo que la guerra es preferible á la paz armada.

— 12 —

reflejar la alegría que reinaba en la granja; eran los de Rivarot y su hija.

Margai estaba mas hermosa que nunca. La ancha cinta que ceñía su cabeza y de la que partian dos bandas de cabellos negros y lustrosos paracia una diadema. Su cuello redondo y esbelto salia de una pañoleta plegada en los hombros según la costumbre del pais; tenia puesto un corpiño de terciopelo negro que dejaba ver el nacimiento de la garganta, y cuyas ajustadas mangas reproducian los finos contornos de sus hermosos brazos. Unos puños de encaje rodeaban sus muñecas y caian graciosamente sobre sus manos de deslumbrante blancura.

Tal como estaba, elegante y orgulloso, se adivinaba que habia sido hecha para el señor. Todo cuanto tenia en sí le decía elocuentemente, hasta los suaves pliegues de su falda gris, que al bajar rodeaban su

— 13 —

cuerpo con tanta gracia que parecian querer revelar sus armoniosos contornos.

Con el codo sobre la mesa y la barba apoyada en la mano derecha, jugaba distraidamente con la izquierda con la cadena de oro que pendia de su cuello y á cuya extremidad habia una cruz de brillantes. Así colocada, sus miradas vagaban á la casualidad, mientras que un joven que estaba sentado á su lado la contaba en voz baja alegres historias que la arrancaban de cuando en cuando una melancólica sonrisa. Seguramente que su pensamiento no estaba en la sala del festin; seguía fuera de allí algun objeto desconocido que al parecer la ocupaba mucho, y cuya ausencia deploraba probablemente.

¡Habia adivinado Teodoro Rivarot la preocupacion de su hija?

Es preciso creerlo, porque él mismo participaba de ella. Su frente se arrugaba con frecuencia como ba-

— 14 —

Al mismo tiempo se levantó de la mesa, y fué á tomar sitio enfrente de la chimenea. Dos ó tres jóvenes la siguieron y se agruparon á su lado, formando un cuadro encantador de que ella era el principal personaje.

—¿Fusedo cantar, tío? preguntó Federico dirigiéndose á Rivarot.

—Sin duda, hijo mio, respondió éste satisfecho de haber interrumpido y hecho terminar las meditacionnes de su hija. Ya te escuchamos.

El amo habia hablado y todo el mundo calló.

Federico Borel se levantó, tomó, y entonó con una voz joven y fresca uno de esos cantos populares y sencillos, con los cuales desde hace siglos vienen contando á nuestros abuelos las aventuras misteriosas y tradicionales de los reyes y los pastores que acudieron á prosternarse ante la cuna de Jesús.

Hacia algunos minutos que Federico cantaba, cuando de pronto

— 9 —

tan raro tesoro, rico y amado de todos. Teodoro Rivarot debía ser un hombre feliz, y así se creia en toda la comarca. Solo Mad. Rivarot, con la inteligencia de su afecto, habia podido adivinar que no era así. En el silencio de la noche habia oido los suspiros que se escapaban del oprimido pecho de su esposa, habia sorprendido su preocupacion y descubierto así el secreto de sus penas.

Para que el lector pueda hacer otro tanto conviene introducirle en la alqueria, en el seno de la familia Rivarot, durante una noche del invierno de 18...

Era la víspera de Navidad.

Esta época del año era para la católica Provenza una época de gran fiesta. En todas las alquerias y en todas las casas de los pueblos, el 24 de diciembre los amos se sientan á la mesa de los criados para compartir con ellos la cena de aquella noche. A causa de la solemnidad del día siguiente, los platos de carne

Acto de caridad.—Un niño trabajador de la fábrica de fósforos de D. Joaquin Sanchez, cartera de D. Fuensanta, se guardó en el bolsillo, seducido por su bonito aspecto, una barra de fósforo vivo, la cual se incendió cuando estuvo algunos momentos fuera del agua, ó tal vez con el roce de la ropa. El infeliz al sentirse las llamas salir corriendo á la calle, y ya se veía casi toda la ropa ardiendo y envuelto en el fuego, cuando pasó casualmente la Excm. Sra. Condesa de Torres-Cabrera, la que al momento se bajó del carruaje y acudió personalmente á prestar al niño toda clase de auxilios. Despues que consiguió apagar las llamas lo acompañó á la casa de socorro del distrito, donde le dió una buena cantidad para que atendiera á su curacion, y ofreció al Sr. Teniente de Alcalde D. Eduardo Alvarez, que tambien acudió con motivo del suceso, un botecito con una medicina especial para estos casos que conservaba en su casa. Cumplida esta promesa, el lesionado, apesar de la gravedad de las quemaduras, se encuentra en buen estado, y gracias á esta angelical Señora, se ha salvado de una muerte verdaderamente horrible. Hay hechos, como este, cuya grandeza se ofende con comentarlos: su premio está reservado á mas alto tribunal, y á los hombres solo nos toca admirarlos y bendecir la mano que los realiza.

Corrida.—Al soltar uno de los bueyes que conducian una carreta destinada al transporte de baldosas para las obras de la calle Puerta de Almolóvar, se escapó el animalito, y en su carrera para buscar la puerta del campo arrojó dos niñas que aturdidas no sabian donde refugiarse, resultando una de ellas con la ropa hecha pedazos y varias contusiones leves, por lo que fué conducida al Hospital de Agudos. Los que andan con estos animales y los gobiernan deben ser mas cuidadosos cuando se encuentran dentro de la poblacion.

El vigía.—Mañana la luna nueva—anuncia nubes ó vientos.—El pronóstico es ya exacto—con solo implicar los términos.

La vuelta al mundo.—Esta noche se estrena por fin la célebre zarzuela de esta titula, puesta en escena con un extraordinario aparato. Se presentan trece decoraciones nuevas y un vestuario riquísimo y atrezo escelente, debido todo, así como las bengalas y juegos de pirotecnia, á artistas de reconocida reputacion. Será un espectáculo digno de verse.

Condecoraciones.—Han sido agraciados por S. M. con la encomienda de número de la real órden de Isabel la Católica los señores D. Juan B. Aguilar y D. Fernando de la Calle y Cantero, y con la Cruz de Caballero de la de Carlos III el Concejal D. Rafael de la Cruz. Damos á los citados señores nuestra mas cumplida enhorabuena por tan honrosa como merecida distincion.

Son competentes.—Terminado el periodo electoral, vuelven los visitantes de papel sellado á continuar sus trabajos, siendo los señores

encargados en esta provincia D. Rufino Lopez Corrales y D. Javier Surga.

Buena obra.—Como vorian nuestros lectores en EL DIARIO de anteayer, el gremio de taberneros, despues de costear el vistoso arco que dedicó á S. M. y los demás gastos, ha tenido un sobrante de ciento diez y seis reales que ha entregado al Hospital de Ntra. Sra. de los Dolores. Es muy plausible el acuerdo de este gremio, y los pobres incurables conservarán de él eterno agradecimiento.

Puntos negros.—A la calle del Olmillo—y á la calle de S. Pablo—y á la calle Pedregosa—y á otras mil que ahora me callo—le han salido algunos zócalos—negros como mis pecados.

Estravagancia.—En el portal de una casa de la calle de Frias, adornado con cuadros, colgaduras y flores, varias personas se hallaban anteanoche velando el cadáver de un gato que vistosamente vestido, estaba colocado sobre una mesa. Advertido del caso el municipal del distrito de Santiago, se presentó en la expresada casa, hizo que se quitaran todos aquellos adornos y disolvió la reunion de las personas que públicamente velaban aquel animalito.

Dimisiones.—Segun un periódico local se habla de dimisiones de algunos cargos importantes, si bien no cree que esto haya pasado de conversacion. El mismo colega aconseja á todos que permanezcan en sus puestos.

No hay misterio.—Hace algunos dias hemos dado la noticia de que en una casa muy principal de Córdoba se decia iba á tener lugar próximamente una gran fiesta. Esta noticia ha parecido misteriosa á un estimado colega y no debe parecerle mas que prudente. Es un alerta á la sociedad cordobesa para que se prepare, sin revelar entonces, porque no tenemos de ello certeza, como hoy, que la fiesta es un baile con que piensan obsequiar á sus amigos en su régia morada los ilustres Condes de Torres-Cabrera, y que tendrá lugar probablemente en una noche muy próxima.

Peligro.—El gran barranco que hay abierto á la salida de la puerta de los Mártires puede dar lugar á alguna desgracia si no se cubre pronto ó al menos se coloca alguna cuerda ó valla que la evite.

Subasta.—Además de las fincas que tenemos anunciadas se subastan el día trece en el Juzgado municipal de Montilla, varias suertes de olivar y participaciones en diferentes casas.

Efemérides.—Hoy.—1715.—Tratado de paz de Utrecht.

Bienes del Estado.—La próxima subasta de los que se hallan de venta en esta provincia tendrá lugar el día veinte y dos de Mayo.

La Patria.—Hemos visto nuevamente por nuestra redaccion el diario madrileño de este título, al que felicitamos por haber cesado su suspension.

Mal.—Los dos hermanos Carmena—el «Panadero» y «Gordito»—en la madrileña plaza—han debutado sin tino:—herido fué el «Panadero»—y el otro mal recibido,—así es que á Antonio y Manuel—les va mal en el oficio.

Juntas.—En circular del día

nueve el señor Gobernador civil encarga á los Alcaldes de esta provincia que en el término de ocho dias remitan las ternas para la reorganizacion de las juntas de Beneficencia.

Relaciones.—Para rectificar el amillaramiento se admiten relaciones en Palencia hasta el siete de Mayo.

Seccion minera.—Se han solicitado setecientos cuarenta y dos pertenencias de la mina de hu la «Enriqueta» y «Dolores» situada en el valle del río Guadalbarbo, término de Obejo.

Peregrinacion.—Hemos sabido que oportunamente el Sr. Arcipreste de la villa de Baena constituyó la Junta que en aquella poblacion ha de secundar los deseos consignados en la Pastoral del Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, y que uno de sus acuerdos fué el de pedir al Todo Poderoso conserve dilatados años la importante vida de Nuestro Santísimo Padre el Papa Pio IX, celebrando un solemne triduo, y predicando un orador distinguido, que fué, por la general aceptacion que allí goza, el Presbítero misionero D. Tomás Escalpas. Digno es de elogio el proceder de aquella Junta local, y de esperar es que la misma obtendrá el resultado de los trabajos con tanto acierto incoados.

Propaganda.—Ya ha quedado constituida en Santiago la Liga de Contribuyentes, y en la Coruña se trata de establecer en breve tan importante asociacion.

Manos blancas.—Una muger ha herido á varios hombres en Málaga. ¿Con la lengua?

Desvarios.—El domingo se arrojó en Madrid del viaducto de la calle de Segovia un joven de diez y ocho á veinte años de edad, vestido de artesano, quedando muerto en el acto.

Viaje.—El día señalado por los señores Duques de Montpensier para emprender su viaje á Paris y Randan es el quince ó diez y seis del corriente.

Peticion.—La Diputacion de Jaen ha acordado solicitar del Gobierno que se declare aquella provincia de segunda clase, en atencion á ser la sétima que figura entre las que rinden mayores ingresos al Tesoro.

Cuando.—Ha aparecido la langosta en proporciones alarmantes en los terrenos llamados de Itálica Isabelina, término de Dos-Hermanas, lindante con el de Sevilla.

Ejercicios.—El catorce y el quince de este mes se verificarán en Jerez las carreras de caballos, para las que han establecido varias líneas trenes especiales.

La reina de las aguas.—Mis Lurline, que así se llama, como, escribe, se tiende tranquila y hasta reposa en su gran «acuarium» en compañía de varios peces. Se ha presentado este fenómeno en el teatro español de Madrid y han sido estrepitosos los aplausos.

Hombre.—El Ayuntamiento de Maldemanca ha presentado su dimision por no saber leer ni escribir los concejales. Supongo que esa municipalidad habrá dimitido «in voce».

Infeliz.—En Montmaneu (Cataluña) se ha dado muerte arrojándose á un pozo un hombre que no gozaba

de cabal juicio. La Guardia civil acudió á extraerlo, pero ya era tarde.

Por traslacion.—Se ha mandado proveer las catedras de Química orgánica y operaciones farmacéuticas que resultan vacantes en las Universidades de Santiago y Granada respectivamente.

Ofrenda.—La distinguida princesa Rattazzi ha hecho en Málaga una ofrenda á Ntra. Sra. de la Victoria, consistente en un valioso broche de perlas y diamantes, joya de alto precio, segun se nos dice, y en una cantidad de dinero para el culto de tan devota imágen ofrecido en nombre de su hija Maria Roma, preciosa niña de siete á ocho años.

Vacantes.—En el «Boletín oficial» de esta provincia se anuncia hallarse vacantes las notarias de Boal y Luanco.

Con mirliñaque.—En Málaga le han estraido los dependientes de consumos á una muger una gran cantidad de cabritos muertos que llevaba debajo del vestido.

Seccion.—En la española de la Exposicion de Paris se destinará una parte de terreno á exposicion de animales de las mas importantes razas indígenas, especialmente á las especies lanar, mular y caballar.

Vinédos.—La adulteracion del azufre que se emplea para preservar las viñas del «oidium», vuelve á llamar la atencion del comercio agrícola de Palermo, por los resultados funestos que produce. Con este motivo aconseja este sencillo procedimiento para descubrir el fraude: Se pone en un frasco de vidrio un poco de azufre del que se desea ensayar; despues se vierte una pequeña cantidad de sulfuro de carbono, que se encuentra á poco precio en casi todas las farmacias; se agita el frasco, y si el azufre es puro, se disolverá en su totalidad; pero si contiene materia extraña, se precipitará al fondo, desapareciendo en el líquido el verdadero azufre. El experimento no puede ser mas sencillo, exacto, y al alcance de los agricultores.

Adamúz.—Ocho de Abril de mil ochocientos setenta y siete.—«En este año se han celebrado con grande y extraordinaria solemnidad las funciones de la anterior Semana Santa, siendo extraordinaria la afluencia de fieles por todas partes y muy notable el general recogimiento. Este resultado es debido en mucha parte al celo é incansable laboriosidad del cura párroco don Fernando de Toro y Merlo, que en el tiempo que lleva entre nosotros ha sabido captarse las generales simpatias, y el respeto y consideracion de todos, con su carácter bondadoso y su esactitud en el cumplimiento de sus sagrados deberes. Este joven y apreciable sacerdote, que acaba de ser nombrado Caballero Hospitalario de San Juan y socio de la de Amigos del País de Córdoba, predicó el sermón de Pasion con union tal y con tan conmovedora elocuecia, que las lágrimas del auditorio corrian en mas de una ocasion. La villa de Adamúz celebrará siempre el haber sido encomendada la Cura de almas á un eclesiástico de las relevantes cualidades del señor Toro y Merlo.—Corresponsal.»

Hambra.—Nueve de Abril del

setenta y siete.—El reciente notable acontecimiento de la visita del jóven Rey D. Alfonso XII á nuestra provincia, ha tenido gratamente preocupados casi todos los ánimos, y de ahí que solo se recibió la noticia hasta ahora. Esta poblacion, por su parte, ha demostrado bastantemente su júbilo y satisfaccion por tan fausto motivo, pues que á mas de la comision que el municipio tuvo la honra de asistir á la recepcion, han sido innumerables y de todas las clases de la sociedad personas que con el mismo objeto concurren á esa capital, y muchas tambien lan que acudieron á la estacion de la via férrea en Montilla al paso de S. M. y A. por ella, regresando todos muy complacidos, tanto por haber conocido á los reales viajeros cuanto de la digna manera con que por todos en esa han sido recibidos, hospedados y obsequiados, y tanto porque en general han disfrutado de concurrentes de las varias diversiones y demás festejos que ha habido, en que ha presidido el mejor gusto.—Corresponsal.»

UN CONSEJO PRUDENTE

De cuantas enfermedades llevan un contingente á los boletines de fallecimiento, la mas comun, la que mas desespera á las familias, la que cada dia ocasiona mayor número de víctimas, es, sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy ningun medio de curarla, y sus esfuerzos se limitan á aliviar á los dolientes y á prolongar su existencia por algunos años á fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomiendan á los tísicos es pasar el invierno en los países cálidos, y, á ser posible, en las cercanías de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una accion muy favorable sobre el pulmon. Por desgracia, muchos enfermos no pueden ir á buscar la salud lejos de su patria; á ellos especialmente se dirige este artículo.

Experimentos hechos primero en Brusela, y despues en otras muchas ciudades han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una accion notabilísima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

Bastan esos beneficios para que este producto merezca llamar la atencion de los enfermos. Pero sabido que los beneficios de todo remedio son mayores cuando se le toma al principio de la enfermedad. El menor resfriado puede dejenerar en bronquitis, así, pues, conviene someterse al tratamiento del alquitran desde que el enfermo empieza á toser. Esta recomendacion es tanto mas necesaria cuanto que muchos tísicos ni siquiera sospechan su enfermedad, y creen, buenamente que padecen un gran resfriado ó una ligera bronquitis cuando ya se ha declarado en ellos la tisis.

El Alquitran se emplea bajo la forma de agua alquitranada. Antes de ahora, se echaba alquitran en el fondo de una vasija, se la llenaba de agua y se agitaba el líquido, antes de emplearle, dos ó tres veces por día durante una semana. Hoy, se encuentra en todas las farmacias, bajo el nombre de «alquitran de Guyot» (goudron de Guyot), un licor muy concentrado de alquitran que permite preparar instantáneamente, á medida que se ne-

10 — quedan excluidos, y son reemplazados con legumbres, pescados, bizcochos y cremas que son un delicado regalo para estómagos acostumbrados á un alimento mas sustancioso. El amo busca en el rincón mas reservado de su bodega la botella de vino mas añejo para ofrecerla á sus convidados. Pero antes de verter en los vasos su contenido, derrama algunas gotas sobre un enorme leño que arde alegremente en la chimenea, y pide las bendiciones del cielo para todos aquellos á quienes ama, para su casa y para sus cosechas. Una vez cumplida esta costumbre tradicional empieza la cena. Los ojos se encienden, la alegría reina por todas partes, las lenguas se desatan, y cada uno se entrega á la dicha que experimenta. Despues se acercan á la chimenea, se sientan alrededor de la brillante llama y cantan villancicos hasta el

18 — Estas palabras volvieron la alegría al rostro de Federico, y produjeron un efecto enteramente contrario en el del labrador. Un relámpago de cólera brilló en sus ojos, é inclinándose hacia su hija, cuya mano cogió bruscamente sobre la mesa: —¿Cómo os atrevelis á desmentirme en mi cara? la dijo en voz baja. ¿Pues que, no ves, no sé que todavía estais pensando en el otro? ¡Cállad al ménos, os lo suplico, y que nadie lo note. Mientras que su padre la dirigia esta corta, pero viva reprimenda, Margal estuvo con los ojos bajos; pero apenas hubo concluido aquel, los levantó y pasó orgullosamente á su alrededor, y convencida de que este incidente no habia tenido testigos, dijo alegremente á su primo: —Otro día acabarás tu historia, Federico. Ahora si quieres complacerme y complacer á todos, canta algunos villancicos.

14 — Jo la presion de una inquietud que se esforzaba en disimular, y dirigia la palabra á alguno de sus alegres convidados. —Federico, exclamó de pronto dirigiéndose al jóven que estaba al lado de Margal, ¿quizá crees que mi hija te escucha? Desengáñate, querido, pierdes tu tiempo y tus palabras. Federico Borel, que era sobrino de Rivarot, permaneció con la boca abierta, pues habia sido interrumpido en medio de una frase bastante larga, que no habia podido concluir. —¿No ves, repuso su tío, que Margal anda por las nubes? Federico pareció más y más inquieto, y miró fijamente á su prima como para convencerse de que la tenia á su lado. —Os equivocais, padre mio, os lo aseguro, respondió la jóven. No estoy en las nubes, y escuchó con atencion é interés lo que me cuenta mi primo.

11 — momento en que, á excepcion de los niños y los ancianos enfermos, todo el mundo va á la misa del Gallo. La víspera de Navidad se celebraba, pues, en la alquería de Teodoro Rivarot. Los numerosos convidados que llegaban al momento de la cena, que, satisfecho el estómago, las conversaciones se hacen mas y mas ruidosas. Los platos pasaban uno ante ellos, pero nadie los tocaba; las botellas habian dejado de circular, los rostros estaban encandilados, los ojos animados. Trabajaban las lenguas y reposaban las manitas. Sentado á la cabecera de la mesa que presidia se hallaba Rivarot entre su muger y su hija, vestidos ambas con sus trajes de fiesta. Los parientes estaban sentados á los dos lados y los criados de la alquería seguian despues, ocupando la otra extremidad de la mesa. En medio de aquellos rostros radiantes habia dos que no parecían

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 10 de Abril de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Como ayer le indicaba, hubo en efecto discusion en casa de Alonso Martinez sobre la conveniencia ó inconveniencia de haber publicado los periódicos centralistas los articulos-exposiciones, habiéndose tratado esta cuestion con estension bastante, y concuyéndose por aprobar la conducta de sus órganos, segun se me dice mas bien por evitar escisiones, que porque todos estuvieran conformes con lo hecho.

Llegó el que ya está reconocido por los constitucionales de las dos fracciones como jefe, Sr. Sagasta, y pronto empezarán las reuniones de sus afectos y las de los demás opositonistas con objeto de ponerse de acuerdo á fin de iniciar una ruda campaña contra la situacion, diciéndose que el palenque escogido al objeto será la alta cámara, donde se discutirá primero el mensaje, y donde las oposiciones reunidas cuentan con un número respetable.

Mañana publicará la «Gaceta» los nombres de los Senadores vitalicios nombrados por la corona, entre los que se hallan los Sres. Conde de Torres-Cabrera y Sierra y Cárdenas. Son en junto 106, de los cuales 71 son liberales-conservadores, 25 moderados, 9 constitucionales y un radical.

El general Serrano no ha llegado como se creia, y probablemente retrasará su regreso hasta el sábado. Los dedicados á estadísticas dicen que los moderados históricos de la alta cámara serán cuarenta por todos conceptos, los constitucionales veinte, los radicales cinco y diez los ultramontanos, que sumados todos forman la cifra de setenta y cinco.

También dan por supuesto que los grandes por derecho propio que tomarán asiento en la alta cámara, entre los que figura el título cordobés Sr. Conde de Gavia, asienten á cuarenta y cuatro, dando como seguro que solo tres plazas quedarán vacantes; pero, segun mis noticias, si al tres se le añade un caro estarían mas en lo cierto.

Próximamente se llevará á cabo la combinacion de gobernadores anunciada, que no será tan estensa como se habia dicho.

Segun ocupándose el consejo del estudio de los presupuestos, habiéndose retirado el de gastos de dos departamentos ministeriales para hacer nuevas economías, pues el propósito del gabinete es que no se presenten con déficit á las cortes.

El arriendo de la renta del tabaco no se hará, pero hay algun diputado que presentará una proposicion que tienda á este objeto, y que estudia el asunto detenidamente á fin de hacer ver que esto traería ventajas.

Los históricos reciben adhesiones de provincias, y crean que el número de asistentes á la reunion magna se aproximará á cuatrocientos.

Las noticias de Cuba dan cuenta de nuevas presentaciones en grande escala, y de lo levantado que se halla el espíritu de aquellos moradores por la confianza que tienen en los generales Jovellar y Martinez Campos.

Se conceptúa como rechazado por Turquía el protocolo de las grandes potencias, y por lo tanto inminente un rompimiento, por lo que los gobiernos aconsejan á aquella envíe á San Petersburgo un delegado creyendo podría ser probable una inteligencia directa entre Rusia y la Sublime Puerta por este medio.

El 3 interior ha quedado á 11'27. Exterior 12'35. Bonos 56'50. Hipotecarios 100'80. Ferro-carries 20'65. Acciones del Banco 194.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes. Dice «El Diario Español» que es probable que el señor ministro de Estado presente hoy á la firma del Monarca alguna de las gracias acordadas durante su viaje.

El consejo de ministros empezó ayer á las tres de la tarde. El Sr. Barzanallana ha hecho un resumen de los ingresos aprobados en la sesion del sábado, y ha expuesto á sus compañeros de gabinete, con gran copia de datos, los que debia examinar el consejo, porque si bien la tarde debia consagrarse al presupuesto de gastos, existe la circunstancia de haber sido devueltos dos á los respectivos departamentos ministeriales, para realizar en ellos algunas economías propuestas por los mismos ministros que los habian presentado.

Y no tiene nada de extraño que se haya dedicado otra sesion á los ingresos, porque deseaba el señor ministro de Hacienda de dotar al presupuesto de recursos verdaderamente fecundos, es convenientes la mayor amplitud en su examen y discusion.

Ya que nos ocupamos de presupuestos, que tanto interesan al país, debemos hacer algunas rectificaciones que responden á noticias afirmativas de la prensa de Madrid y de provincias.

No está decidida la cantidad que debe destinarse á la amortizacion de deuda. Este es un punto importante que el señor ministro de Hacienda procurará decidir concediendo la mayor suma posible dada la situacion del Tesoro.

Tampoco tiene fundamento, al menos por ahora, que trate de arrendarse la renta de tabacos, ya para mejorar la administracion, ya para realizar una operacion de crédito, porque el gobierno nada ha acordado.

Es inexacto que se declare tributacion permanente el descuento de los funcionarios del Estado, á pesar de asegurarlo un periódico. Pudiera suceder y entra en lo probable que el sello de ventas forme parte de la contribucion de subsidio, pero es de todo punto equivocado que el cupo de la contribucion territorial se aumente en lo más mínimo.

El señor ministro de Hacienda, como hombre eminentemente práctico, da al presupuesto de recursos efectivos, pero conciliando el interés del Tesoro con las cargas que soporta el contribuyente.

Hé aquí los senadores vitalicios nombrados por la Corona y que mañana publicará la «Gaceta»:

- Duques de Fernán-Núñez y de Rivas. Marqueses.—Alava.—Alhama.—Aranda.—Cáceres.—Campo.—Frontera.—Gastañaga.—Lema.—Miravel.—Monistrol.—Monsalud.—Montefuerte.—Montelo.—Montevirgen.—Mudela.—Palmerola.—Puerto.—Romeró Toro.—Saltillo.—San Carlos.—San Saturnino.—Valdarras.—Seaons.—Molina.—Condes de Vallejo.—Villamejor.—Vincent.—Alamo.—Almaraz.—Baños.—Bernar.—Cañada.—Casa-Valencia.—Cosillo.—Goyeneche.—Ivanzo.—Maceda.—Pallares.—Romera.—Tejada de Valdeasa.—Torreanaz.—Torres-Cabrera.—Valmasada.—Vilches.—Zaldivar.

- Baron Solar de Espinosa. Generales: Pavia.—Chacon.—Ceballos.—Ros.—Cotoner.—Zapatero.—Gasset.—San Roman.—Jovellar.—Laserna.—Primo de Rivera.—Echagüe. Señores Alonso Coimenaes.—Lorenzana.—De Blas.—Bravo.—Buil.—Caballero (Andrés).—Calderon Collantes.—Camacho.—Cardenal.—Cárdenas.—Carramolino.—Casanueva.—Castro.—Cuenca.—Chico de Guzman (A).—Diez Tarasilla.—Estrada.—Fernandez de la Hoz.—Barzanallana.—Goiocerootea.—Heredia.—Hurtado.—Llorente.—Melgarejo.—Miranda.—Moa.—Montero de Espinosa.—Navarro (D. J. J.).—Obispo de Orihuela.—Ochoa y Liacer.—Posada Herrera.—Ribó.—Riestra.—Riquelme (D. José).—Rubi.—Lasala.—Ruiz Gomez.—Ruiz Tagle.—Sanchez Silva.—Sanchez Ojafia.—Santa Cruz.—Santonja.—Sanchez y Saavedra.—Sierra y Cárdenas.—Ulca (don Jacobo).—Valero y Algorta.

Segun los informes recogidos por un colega de la mañana, los grandes de España de primera clase que rauen las condiciones de la ley para tomar asiento en el Senado son los siguientes:

- Duques de Gor.—Osuna.—Abrantes.—Alba de Tormes.—Arion.—Bailén.—Escalona.—Frias.—Granada.—Medina-Sidonia.—Rivas.—Sosa.—San Lorenzo.—Santofia.—Uceda.—Vargas.—Vibona.—Marqueses de Al-

- cañas.—Badmar.—Mudela.—Torres de la Pasa.—Casa Galindo.—Gualdeazar.—Javalquinto.—Perales.—Mos.—Romana.—Santa Cruz de Mudela.—De la Torrecoilla.—De Valme-diano.—Condes de Blazote.—De la Fernandina.—De Gavia.—De Guasqui.—De Gvendulain.—Ofiate.—Pinohermoso.—Puñonrostro.—Revillagigedo.—Santa Coloma.—Superunda.—Torre no.—Señer de la Casa Rubianes.—Corde del Real.

En suma 44. Si esta cifra se confirma y se añaden á ella 10 preladados, 10 capitanes generales y almirante y cinco presidentes de los Altos Cuerpos, resultará un total de 69 senadores vitalicios por derecho propio.

cincos presidentes de los Altos Cuerpos, resultará un total de 69 senadores vitalicios por derecho propio.

Ultima hora.

TELEGRAFIA PARTICULAR. Madrid 11 á las 5 y 50 noche. «Gaceta» convocatoria Cortes 25. Sesion regía Senado. Presidente Barzanallana. Concluido 11-30. F.

Comision principal de Ventas de Propiedades y derechos del Estado.

Subasta para el dia de 22 Mayo de 1877, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el Escribano D. Gregorio Cámara, que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital á las doce de su mañana.

BIENES DEL CLERO. PARTIDO DE CORDOBA.—CORDOBA.

Fincas urbanas.

Mayor cuantía. Pesetas. Céntimos.

Número 342 de inventario y 220 de permutacion. Una casa situada en esta capital, calle Horno de las Imágenes núm. 2 moderno, procedente de los capellanes canones, declarada en quiebra por la Administracion económica á D. Angel Hidalgo, por falta de pago de 4332 pesetas 50 céntimos, importe de los plazos del 3.º al 11, y cuya casa remató en 9750 pesetas en 13 de Noviembre de 1865 y se adjudicó en 30 de Diciembre del mismo año; su fachada mira á Poniente y linda por la derecha saliendo con casa núm. 4 de los herederos de D. Juan Terroba, por la izquierda con la calle Juan Rufo, por la espalda con casa núm. 46 calle Juan Rufo de D. Francisco Ortiz; está formada sobre 178 varas, equivalentes á 124 metros y 37 decímetros; contiene portal, tienda con dos puertas, galeria y la escalera, patio, cocina con pozo y pila, una despensa, una sala al lado Norte, un cuarto y escusado á la fachada; en principal galerías, una sala con alcoba al Norte, cocina y otra sala á la fachada, y en piso segundo una sala ó torre cubierta; las cañales de lata de los tejados y el acristalado del balcón se incluyeron en el aprecio; ha sido tasada por el Maestro de obras D. Rafael de Luque y Fuentes en 6085 pesetas; está arrendada á Doña Maria Calderon en 350 pesetas de renta anual por las que ha sido capitalizada en 6300 tipo para la subasta.

BIENES DE BENEFICENCIA. PARTIDO DE CORDOBA.—CORDOBA.

Fincas urbanas.

Menor cuantía. Pesetas. Céntimos.

Núm. 208 de inventario. Una casa situada en esta capital calle Rinconada número 23 (Campo de la Verdad), procedente de la obra pia de Martin del Cerro, declarada en quiebra por la Administracion económica á D. José Medina Portichuelo por falta de pago de 3500 pesetas de los plazos del 4.º al 10, que subastó el 21 de Enero de 1859 en 5000 pesetas y adjudicó el 20 de Abril del mismo año; su fachada mira á Poniente y linda por la derecha saliendo con casa núm. 21 de D. Rafael Carrasco, por la izquierda otra núm. 25 de Juan Lopez y por la espalda con tierra calma de D. Rafael Carrasco; está formada sobre 692 varas, equivalentes á 483 metros y 53 decímetros; contiene en planta baja portal, galerías, patio, ocho salas, dos cuartos, cocina, corral, ca-balleriza y la propiedad y disfrute de la tercera parte de un pozo lindero con la casa núm. 21, á la cual pertenecen las dos terceras partes del mismo, y en principal tres salas; está arrendada á José Roldan en 125 pesetas de renta anual por las que ha sido capitalizada en 2250 y tasada por el Maestro de obras D. Rafael de Luque y Fuentes en 2290 tipo para la subasta.

BIENES DEL CLERO.

PARTIDO DE CORDOBA.—CORDOBA.

Fincas urbanas.

Menor cuantía. Pesetas. Céntimos.

Núm. 1024 de inventario y 2009 de permutacion. Una casa-solar situada en esta capital calle Rinconada de San Antonio (Santa Marina) núm. 7, procedente de la cofradia de la Concepcion; su fachada mira al Sur y linda por la derecha saliendo con casa núm. 5 de Rafael Rojas, por la izquierda id. otra núm. 9 de D. José Ballesteros y por la espalda otra núm. 6 calle de Cárcamo de Ana Rodriguez y con otra núm. 4 calle de Lara de la testamentaria de D. Andrés Oliva; está formada sobre 437 varas, equivalentes á 305 metros 34 decímetros; contiene una crujía ruinosa á la fachada, sin piso, entresuelo ni tejado, un patio con pozo y pila para lavar y un corral comunicado con el patio; en el aprecio solo está incluido el solar, las paredes propias y medianera, el pozo y la pila, las puertas de calle y una pequeña ventana, pues que un cobertizo, las demás puertas y cerramientos de madera y tabique que hay en el local, así como los materiales sueltos son propiedad del inquilino; está arrendada á Rafael Molina en 20 pesetas de renta anual por las que ha sido capitalizada en 360 pesetas y tasada por D. Rafael de Luque y Fuentes en 900 tipo para la subasta.

(Se continuará.)

masite, un agua alquitranada, limpi-muy aromática y bastante agradable. Se vierten una ó dos cucharadas de café en un vaso de agua, y de esta manera se puede obtener un agua alquitranada mas ó menos cargada de principios aromáticos y tan económica, que un frasco basta para preparar doce litros de agua. Por lo demás, una instruccion detallada acompaña á cada frasco.

El «Alquitran de Guyot» es el que ha servido para hacer experimentos en siete hospicios y hospitales, tanto en Brusélas como en Paris, Viena y Lisboa.

Monsieur Guyot prepara tambien pequeñas cápsulas esféricas, del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales contienen, bajo una delgada película de gelatina, alquitran de Noveleuca de primera calidad y puro de toda mezcla. Para las personas que desean tomar el medicamento bajo un pequeño volumen, ó que no les guste el sabor del agua de alquitran, esta preparación la reemplaza fácilmente y ofrece tambien la ventaja de poder tomarse aun en viaje. Cada frasco contiene 60 cápsulas; esto basta para comprender cuan barato es el tratamiento por las referidas «Cápsulas de Alquitran de Guyot» apenas sube á un real diario.

Cuando el resfriado sea tenaz, ó cuando se desee obtener un efecto mas rápido, convendrá seguir el tratamiento por las «Cápsulas de Alquitran» y tomar simultáneamente á las comidas y al tiempo de acostarse el agua alquitranada. Esta doble maneja dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes: el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el dia de la fecha.

Table with 2 columns: Felato and Pts. Cts. Rows include Central, Fuente, Rincón, Nueva, Gallegos, Matadero, and Total.

ALTA SUMA CORRESPONDIENTE. Al Tesoro, Ala provincia y municipio, Adiccionadas.

Total igual. Córdoba 10 de Abril de 1877.—El M. de Gelo.

EL SEÑOR D. JOSE MONTES, PBRO., Falleció el día 13 de Abril de 1876.

Primer aniversario.

Mañana á las diez se celebrarán honras solemnes en sufragio por el alma de dicho señor, en la Iglesia parroquial de San Juan, y se suplica á sus numerosos amigos lo encomienden á Dios y se sirvan concurrir á este acto.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Julio, papa.

—JUBILIO CIRCULAR.—En la iglesia de Trinitarios Calzados, por don Juan Antonio Carmona, en sufragio del presbítero don José Montes y Espadana.

—El domingo próximo á las diez de la mañana se celebrará una solemne función, costeada por una devota, en el ex-convento de Scala-coeli: predicará el Sr. D. Antonio Ortiz y Puig.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Funcion para hoy.—El viaje inverosímil de grande espectáculo, en tres actos y un prólogo, divididos en quince cuadros, «La vuelta al mundo.»—A las ocho.

Entrada para palco, 4 rs.—Id. al paraiso, 3 rs.

SECCION DE AVISOS.

Ventas. El 25 de Abril se hace en pública y extrajudicial subasta de las fincas siguientes, del término de Alcalá la Real: El cortijo del Moral y haza del Peñon de Mimbres, de 176 fanegas y 7 celemines de cabida, en un lote, de 31526 pesetas. El haza de los Portales y la de Cucazorras, con 81 fanegas y 7 celemines, en otro lote, de 20504 pesetas. Y la mitad de la hacienda de Valcarzados, con 16 y 3/4 brazadas de vinya, con las hazas de Monte de Rey y del Castillo, de 13 fanegas y 7 celemines, en lote, de 9748 pesetas. Se rebajará el 5 por 100 del valor al que, cubriendo el tipo, adquiera el total. Informes en Cabra, calle de Priego, 16. 6-3

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa de nueva construcción, con cómodas y estensas habitaciones empapeladas y acristaladas, en la calle del Baño de San Pedro núm. 5. Para tratar de su renta y condiciones en la del Duque de la Victoria (antes Huevos) número 4. 16-6

Arrendamiento. Desde el día hasta San Juan se arrienda la nueva y bonita casa calle del Horno de San Juan, núm. 1. Darán razón calle de los Leones núm. 16. 19-3

Surtido de verano. En el Establecimiento de D. Antonio Morado, Espartería 10, acaba de recibirse un magnífico surtido procedente de las más acreditadas fábricas de Sabadell, Tarrasa y Barcelona, en lanas para trajes de caballero, tricot, elasticidades y paños negros.

Arrendamiento. Se hace desde S. Juan de una casa calle del Baño núm. 16 y otra en la plazuela de las Tezas núm. 7. En la calle de Alcántara núm. 4, darán razón. 16-5

Se alquilan para dentro y fuera de la población carruajes, en la plazuela de Capuchinos, establecimiento que fué de D. Felipe Puentes Roldán y hoy de D. Baldomero Martínez. Se reciben avisos en la misma casa, y en la núm. 11 plazuela de San Pedro. 16-5

Venta. Se hace de un estante en buen estado; para tratar Morera 11. 16-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de una casa calle del Lodo núm. 8 y otra en la de San Fernando núm. 10; para tratarlas con su dueño D. Manuel Nuñez, plazuela de San Andrés número 46. 16-2

Leche de vaca. En el pago de la Agricultura se halla ya establecido el acreditado puesto de Rafael Sánchez Gómez, en el cual se encontrará género superior y esmerado como lo tiene demostrado en años anteriores. 16-2

Arrendamiento. Se hace del piso alto de la casa núm. 6, en la calle de San Eulogio, acristalada, empapelada y todo con cielos rasos; en la misma se dará razón del precio y condiciones; se puede ver de doce a cuatro de la tarde. 16-2

Venta. En la calle del Baño núm. 11, se venden los estantes de una tienda con mostrador, maceteros de laureles y efectos de platería. 16-2

Venta. Se hace de madera de álamo blanco de la alameda del Corregidor, a precios arreglados; informarán en la calle de San Basilio número 53, en el Alcazar Viejo. 16-2

Plano. Se vende uno de fidesa en buen estado; darán razón en la calle de los Deanes núm. 8, de diez a los. 16-3

Primer Depósito de instrucción y Doma.

Habiéndose empezado a dar forraje a los caballos de este Establecimiento, se anuncia al público para que los que deseen interesarse en la venta de este artículo, se sirvan concurrir el viernes trece del actual a las once de su mañana a las oficinas del expresado cuerpo, sitas en la plaza Campo Santo de los Mártires núm. 8, con objeto de tratar de su ajuste. Córdoba 10 de Abril de 1877.—El Teniente Coronel Comandante Gefe del Detall, José M. Melgarja.

Monte de Piedad.

Anuncio. Las subastas de ropas y alhajas correspondientes a los empeños del mes de Agosto de 1876, se efectuarán respectivamente en los días 9 y 16 de Abril del presente año de 1877 a las diez de la mañana; lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería MAQUINAS PARA COSER LEGITIMAS AMERICANAS DE WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



LACOUR Y LESAGE,
Unicos representantes en España y Portugal.
AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,
Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpas 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.
Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.
MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.
Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.
1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.
Ventas a plazos.
Hilos, sedas, agujas y piezas de recambio para todos los sistemas conocidos.
Pidase catálogos ilustrados.
Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.
Ayuntamiento, 4, frente a la Espartería.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO.

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.
Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos más poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis u opilación, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la población, obteniendo siempre los más satisfactorios resultados de su empleo.
Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba botica droguaria de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas.

8 Calle DAUPHINE on PARIS 8 Calle DAUPHINE on PARIS

BENZINE COLLAS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS
Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel
PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones
EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA
COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA
G. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS
Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

Madrid, año 1876.

CHOCOLATES. CAFÉS Y TÉS.

Madrid, año 1871.

Viena, 1876. Viena, 1876.

CHOCOLATES

CAFÉS Y TÉS

DE LA
COMPANIA COLONIAL
FUNDADORA EN ESPAÑA
DE LA INDUSTRIA DE CHOCOLATES AL VAPOR.
QUINCE MEDALLAS DE PREMIO.
Depósito general, calle Mayor, 18 y 20.
MADRID.

PUNTOS DE VENTA EN CORDOBA.
Establecimientos de D. Ramon Alonso.—D. Benito Miota.—D. Joaquin Barrera.—D. Francisco F. Gimenez.—D. Pedro Barrera.—D. Antonio Carrasco.—D. Pedro Yuste.—Don José María Moreno.—D. Pedro Riafrecha.—D. Tomás Pacheco.—D. Julian Usano.—D. Feliciano Gimenez.—D. Cristóbal Macías, y demás puntos donde se vean los cariles de la COMPANIA.

LAS CÁPSULAS DE RAQUIN
son las únicas con envoltura glutinosa que hayan sido aprobadas por la Academia de Medicina de París, que las ha declarado muy superiores a todas las demás preparaciones de copahu, para la curación de la gonorrea, y ha reconocido que jamás producen náuseas ni erupciones. Se hallan en todas las farmacias del globo, y en PARIS en casa de los señores Fumouze-Albeperray, 78, Faubourg Saint-Denis.
Sobre cada frasco exiganse las dos etiquetas siguientes.



PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.
Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.
Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 538, Oxford-street, Londres.
No. 4.

Fundicion de bronce y lampisteria de C. Fernandez, Letrados 11.

Gran surtido de lámparas cinceladas y perfectamente imitadas a plata, licoas con la copa y patena de plata de ley, sobrebrada, copones con la corona id., custodias con el viril de id., cruces parroquiales de id. para altar, y estandartes, ciriales, sacres, incensarios, navetas, aceites y toda clase de objetos pertenecientes a el culto divino.

OPRESIONES ASMAS NEURALGIAS,
tos, catarros, irritacion de pecho.
Aliviados y curados por el fumigador pectoral, cigarrillos de Espie. Aspirando el humo, calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion y favorece las funciones de los órganos respiratorios.
En Paris, J. Espie, rue. St Lazare.—2 fr. la caja.
Depósito general en España: Compañia Ibero-Universal, Preciados, 74, plicado, piso primero; por menor en todas las principales farmacias.

Porteria. Para desempeñar el cargo de portero, se necesita un matrimonio de buenas costumbres y que tenga quien lo abone; Manriquez 8, informarán. 16-5

Forrag. Lo hay por quintales y por manojos en la parte alta de la huerta de la Reina; en la misma darán razón. 16-5

Arrendamiento Desde S. Juan próximo se hace de la casa número 5, calle de Fiteros, con cochera, cuadra, huerto, jardín y agua, en seis mil reales anuales. 9-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa calle Deanes núm. 1.º; para tratar de su ajuste en la Secretaría del señor Conde de Zamora, calle de las Cabezas. 16-4

Venta. Se hace de una preciosa jaca castaña con cinco años y tres dedos de alzada. Darán razón en la calle de Perez de Castro número 3. 4-2

Arrendamiento. Se hace de una pequeña casa calle de San Fernando núm. 74. Informarán en la librería del DIARIO. 6-1

Se alquila la casa de la Plaza de la Trinidad número 4; en dicha casa hay una berlina de venta. 6-1

Acogidos. Se acoge ganado yeguar en los sotos del cortijo de las Ares; para tratar, en dicho cortijo, ó en esta, calle de los Leones número 9. 4-1

Venta. Se hace de una bonita carretela en la calle de los Manriques número 4. 16-1

Venta. Se hace de un mostrador y una estantería propios para taberna ó especería, un escape-rate para bolados y otros géneros; un peso con sus tazas de metal y varios efectos; en la especería del convento de la Concepcion darán razón. 6-1

Verde. Se vende por quintales y por manojos en la calle del Gran Capitan, corralon de la horchatería, a precios convencionales. 6-1

La Comburoliba,
Fábrica de cal de la de D. Amadeo Rodríguez.
Se vende en la calle del Gran Capitan, corralon de la horchatería, a precios convencionales. 6-1

Venta de fincas rústicas urbanas en Montilla.

A voluntad de su dueño se venden las fincas que a continuación se expresan, en subasta privada que tendrá lugar el día 29 del presente mes de Abril de 10 a 12 de su mañana, en Notaría de D. Joaquin Riobó, sita la calle Corredora de dicha población.

Una suerte de majuelo de vinya unos ocho años, al sitio del Cuadrado, compuesta de una fanega y tres celemines de tierra; y linda con D. Juan Mariano Algaba y D. Miguel Raigo.

Una suerte de tierra calma, sitio Higueron ó camino de los Coches, cabida de once fanegas; linda con camino de los Coches, villa de D. Antonio Carretero y José Sánchez.

Otra suerte de tierra calma, sitio Cañada honda, con cinco fanegas media; linda con la huerta de los Páduos, de D. José Rivera y Antonio Gomez Romero.

Otra suerte de tierra, plantada de garrotes de olivos, sitio cañada de Culebron, compuesta de una fanega y dos celemines; linda con D. José Araoz y con otras de D. José Araoz.

Un olivar, sitio de los Monges y camino de San Cristóbal, con 48 olivos; linda con la hacienda de San Cristóbal, con el dicho camino y herederos de D. José María Naranjo.

Otro olivar, sitio del Salazar, con 28 pies y 1 planton; linda con Francisco Albear y herederos de Mariano Luque.

Otro olivar en el dicho sitio y otro del Salazar, con 62 olivos; linda con herederos de D. Manuel Aguilar, Manuel Perez, D.ª Luisa de Luque y otros.

Otro olivar en el dicho sitio del Salazar, con 62 olivos con 87 pies; linda con herederos de D. Luis Aguilar, Salgiera y Toribio, D. Francisco Paula Sotomayor y otros.

Una casa, calle Salas número 15, linda con Antonio María Casado, Julia Gimenez, y por la espalda D. Martín de Luque y Rafael Ramirez.

Y un capital de censo de doscientos reales de principal impuesto sobre la casa número 6, de la Piedad de D. Diego Muñoz Repiso.

La nota de los valores de estas fincas, los títulos y pliegos de condiciones se hallan en la dicha Notaría para que puedan enterarse las personas que deseen tomar parte en la subasta.